

BAB IV

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat ditarik kesimpulan opini follower terhadap pesan pada akun instagram @komisi_kpk yang melakukan cyberbullying terhadap tokoh Jokowi, sebagai berikut:

Pertama, tindakan informan dalam opini yang dibangun oleh akun instagram @komisi_kpk masuk pada tahapan penilaian hal ini dilihat dari pernyataan informan yang selalu melakukan pengecekan terlebih dahulu sebelum mempercayai isi pemberitaan tersebut.

Kedua, bentuk pesan yang diterima oleh informan terhadap postingan yang terdapat pada akun @komisi-kpk bersifat persuasif hal ini dikarenakan para informan menyadari bahwa tidak semua informasi yang disebarkan bersifat benar sehingga bagi para informan hal tersebut hanya salah satu cara yang dilakukan dalam menarik dukungan politik.

Opini informan dipengaruhi oleh berbagai faktor seperti latar belakang budaya dan pengalaman masalah. Hal ini terlihat dari profil informan yang dekat dengan beragam organisasi kampus yang membangun wawasan para informan dalam menerima informasi sehingga tidak mudah mengonsumsi informasi secara mentah.

B. SARAN

Adapun saran-saran yang peneliti berikan yang nantinya sebagai bahan masukan untuk

1. Akun instagram @komisi_kpk
 - a. Dalam hal memanfaatkan media sosial instagram dapat memposisikan diri untuk mengajak para pengguna *instagram* dengan pesan yang lebih santun sehingga dapat meraih simpati para pengguna yang belum memutuskan pilihan politik.
 - b. Pemberitaan dan postingan pada akun @komisi_kpk agar dapat memaparkan data yang sesuai fakta dan obyektif agar dapat mengubah atau mempengaruhi referensi politik para pengguna atau pengikut akun instagram @komisi_kpk.
2. Pengikut Akun @komisi_kpk

Diharapkan dapat menilai suatu pemberitaan yang tersebar dimedia sosial dengan melakukan pengecekan kebenaran pemberitaan-pemberitaan.
3. Peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya dapat meneliti kajian media terhadap konten politik yang terdapat pada akun @komisi_kpk dengan menggunakan metode kuantitatif sehingga dapat melengkapi data-data dalam penelitian ini.